

Gana IMPLAN premio de la Organización de los Estados Americanos (OEA)

- *El SEDEM es el sistema que mide y evalúa las metas y objetivos de los planes y programas del Gobierno Municipal, con base en indicadores estratégicos y de gestión.*
- *El reconocimiento premia especialmente que las experiencias sean útiles y posibles de replicar en otras ciudades y países de la región.*

Contenido:

Premio REFIM	2
Taller Ciclociudades	2
Estudio de UNICEF-México, SMDIF e IMPLAN	2
Aprobación del Plan de Gestión Ambiental	3
Participación del IMPLAN en la 1a Jornada de Capacitación a Alcaldes Electos	3
Experto de la CEPAL visita el IMPLAN	3
3a Reunión de la Agenda de Coordinación Metropolitana	4
Reunión del IMPLAN con el equipo de Transición Municipal	4
VIII Congreso IGLOM	4
Reunión de agosto de PCUM	5
Foro "La Juventud y la ciudad"	5
Congreso Nacional ANAC	5

El Sistema de Evaluación de Desempeño Municipal (SEDEM) del Instituto Municipal de Planeación de Puebla (IMPLAN), fue el ganador del primer lugar del "Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva-2013", en la categoría Innovación en la Planificación y/o Evaluación de Políticas Públicas, concurso convocado por la Organización de los Estados Americanos (OEA).

El pasado 9 de septiembre, la OEA a través de su Departamento para la Gestión Pública Efectiva, anunció los ganadores de este concurso, cuyo objetivo es identificar y promover acciones innovadoras en la gestión pública de los gobiernos nacionales, departamentales y locales del Hemisferio.

En total, se recibieron 55 postulaciones, correspondientes a 13 países miembros de la OEA. Y de México, el IMPLAN fue la única propuesta ganadora de este premio.

La entrega de premios y reconocimientos se realizará próximamente en un acto y ceremonia especial en la ciudad de Washington D.C., lugar en donde este organismo tiene su sede.



Organización de los Estados Americanos
Organização dos Estados Americanos
Organisation des États Américains
Organization of American States



Jurado calificador integrado por expertos de la Organización de los Estados Americanos (OEA).



El área de planeación del Ayuntamiento de Puebla recibe 5° Grado de reconocimiento del programa REFIM



Recibió el reconocimiento con la calificación de 5° grado, representando al área de planeación, Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN

El pasado 31 de julio, el edil capitalino, Maestro Eduardo Rivera Pérez, recibió de manos de Jaime Villasana Dávila, Director adjunto de *International City Management Association* (ICMA), el 4° Grado del programa de *Reconocimiento al Fortalecimiento Institucional Municipal* (REFIM), que avala a la administración como el municipio con mejores prácticas gubernamentales.

El programa de REFIM tiene como objetivo reconocer y estimular a las autoridades municipa-

les que trabajan la estructura y afianzamiento institucional del gobierno, a través de la evaluación de 91 variables distintas en las áreas de: Planeación, Marco Legal, Recursos humanos y Finanzas.

Por su parte, recibió el reconocimiento con la calificación de 5° grado, representando al área de planeación, Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN, quien mencionó "en el Instituto Municipal de Planeación nos sentimos muy orgullosos

porque en la evaluación de este año, el rubro de planeación ha alcanzado el máximo grado que considera la metodología de este programa, después de haber obtenido en la evaluación anterior el cuarto grado."

Asimismo, recibieron calificaciones de 4° grado las áreas de Marco Legal, Recursos Humanos y Finanzas.

IMPLAN e ITDP México organizan el "Taller de Ciclociudades"



Los días 25 y 26 de julio, se llevó a cabo en las instalaciones de la Universidad del Valle de México Campus Puebla, el "Taller de Ciclociudades", mismo que fue organizado por el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) y

que impartieron especialistas del Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP),

La inauguración del Taller la realizó el L.D. Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN, quien resaltó la importancia del diseño de políticas públicas de transporte no motorizado. Y agregó, "es necesario promover un cambio de modelo de ciudad, basado en estrategias que impacten directa-

mente en la cultura vial y orientado a generar mayor bienestar de los habitantes de nuestra ciudad".

Ciclociudades es una estrategia de promoción del uso de la bicicleta en ciudades mexicanas. Ha sido conceptualizada por ITDP México y tiene como finalidad facilitar herramientas a los gobiernos en la implementación de ciudades cicloinclusivas.

El IMPLAN e ITDP México, signaron este año un convenio de colaboración, con la finalidad de promover el desarrollo de una movilidad sustentable a través de políticas integrales.

Analiza Unicef México la inversión destinada a la niñez y la adolescencia en el Municipio de Puebla con apoyo del IMPLAN y SMDIF



Reunión de trabajo en las instalaciones del IMPLAN con Unicef México y Sistema Municipal DIF

Unicef México realiza un estudio sobre la inversión que realiza el Gobierno Municipal de Puebla en niñas, niños y adolescentes, a fin de hacer más eficientes las acciones dirigidas a este grupo de población, en términos de equidad, eficiencia e impacto.

Para la realización de este estudio Unicef México se coordina con el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) y el Sistema Municipal DIF.

De esta manera, en reunión de trabajo celebrada el pasado 31 de julio, el IMPLAN mostró los resultados del análisis de la información recabada de las dependencias municipales involucradas en el estudio, tomando como referencia los resultados y el presupuesto ejercido en los productos de los Programas Operativos Anuales para el ejercicio 2012 (POA 2012).

Luis Olmos Pineda explicó que con base en este estudio se busca ofrecer herramientas al Ejecutivo



Municipal para la toma de decisiones, lo cual permitirá mejorar las acciones encaminadas a contribuir al ejercicio pleno de los derechos de la infancia, en un marco de equidad, transparencia y rendición de cuentas.

Aprueba Cabildo el Plan de Gestión Ambiental elaborado por el IMPLAN



Regidoras integrantes de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente y el L.D. Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN.

En Sesión extraordinaria de Cabildo de fecha 13 de septiembre, los Regidores del Ayuntamiento de Puebla aprobaron por unanimidad el Plan de Gestión Ambiental, realizado por el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) a iniciativa de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente, presidida por la Regidora Verónica Mastretta Guzmán.

Este Plan tiene el propósito de buscar elementos específicos que ayuden a la preservación, la restauración y el mejoramiento del ambiente y la biodiversidad,

así como el control de la contaminación del aire, agua y suelo.

Luis Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN explicó que este Plan proveerá al Gobierno Municipal de herramientas para definir los principios de la política ambiental municipal y establecer políticas para el aprovechamiento sustentable de recursos naturales, fundadas en la planeación en función del bien común.

“Con este instrumento se garantizará el derecho de toda persona a vivir en un medio ambiente adecuado para su desarrollo,

salud y bienestar”, señaló el funcionario.

El Plan de Gestión Ambiental Municipal establece las políticas para el aprovechamiento sustentable, la preservación y en su caso la restauración del suelo, agua y los demás recursos naturales de manera que sean compatibles para la obtención de beneficios económicos y las actividades de la sociedad con la preservación de los ecosistemas.

IMPLAN participa en la Primera Jornada de Capacitación Básica a Presidentes Municipales Electos

El pasado 23 de agosto, en el marco de la participación del Ayuntamiento de Puebla dentro de la Primera Jornada de Capacitación Básica a Presidentes Municipales Electos, el L.D. Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN, impartió la conferencia “Elaboración

del diagnóstico municipal”, en la cual compartió la metodología para elaborar un Plan de Desarrollo Municipal exitoso.

Olmos Pineda recalcó que el inventario de fuentes que provean de información al municipio, así como el diagnóstico estratégico, son elementos necesarios

para formular un Plan Municipal de Desarrollo que mejore el futuro de la comunidad.

Esta capacitación es una iniciativa impulsada por la Conferencia Nacional de Municipios de México, así como por los gobiernos federal, estatal y municipal.



Conferencia del L.D. Luis Armando Olmos Pineda sobre la elaboración del diagnóstico municipal y planeación



El Ing. Sergio Enrique Gómez Partida, consultor de la CEPAL visitó al IMPLAN

Experto de la CEPAL visita el IMPLAN para conocer el Sistema de Evaluación del Desempeño Municipal (SEDEM)

El día 30 de agosto, con el propósito de conocer el funcionamiento del Sistema de Evaluación del Desempeño Municipal (SEDEM), el Ing. Sergio Enrique Gómez Partida, consultor en gestión por resultados y marco lógico de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), visitó el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN).

El investigador de la CEPAL fue recibido por el L.D. Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del IMPLAN y el Maestro Fabio Rodríguez Korn, presidente del Consejo Ci-

dadano de Desempeño Gubernamental.

Actualmente, el Ingeniero Gómez Partida realiza una investigación auspiciada por la CEPAL que concluirá con un “Estudio comparado sobre gestión por resultados”. Así, a fin de conocer de manera directa el funcionamiento de las áreas de evaluación del desempeño gubernamental continuará visitando diferentes municipios y entidades de gobierno en el país.

Preside IMPLAN la tercera reunión de trabajo de la Agenda de Coordinación Metropolitana

En el marco de los trabajos desarrollados para el fortalecimiento de la coordinación intermunicipal, Luis Armando Olmos Pineda, coordinador general del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), encabezó la tercera reunión de trabajo de la Agenda de Coordinación Metropolitana, llevada a cabo el pasado 18 de julio en las instalaciones de este Instituto.

La reunión tuvo como objetivo dar a conocer los avances del Estudio Territorial de la Zona

Metropolitana Puebla-Tlaxcala realizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), cuya área de estudio abarca ocho municipios del estado de Puebla y tres de Tlaxcala.

Asimismo, la ocasión sirvió para plantear a los municipios cuatro acciones a implementar de manera coordinada: i) realizar un estudio de crecimiento y tendencia poblacional en el área conurbada; ii) trabajar en la homologación de normatividad metropolita-

na y conurbada; iii) elaborar el “Programa de movilidad y conectividad no motorizada–Ciclovías”, y iv) la elaboración de una “Agenda Medioambiental”.

En esta reunión estuvieron presentes funcionarios del Consejo Estatal de Población del Gobierno del Estado de Puebla (COESPO) y representantes de los municipios conurbados: Amozoc de Mota, San Gregorio Atzompa, San Pedro Cholula y Cuautlancingo, todos del estado de Puebla.



Asistieron a la tercera reunión de trabajo de la Agenda de Coordinación Metropolitana representantes de los municipios conurbados: Amozoc de Mota, San Gregorio Atzompa, San Pedro Cholula y Cuautlancingo, todos del estado de Puebla.

Conoce el equipo de Transición Municipal 2013-2014 el trabajo realizado por el IMPLAN



Reunión del IMPLAN con los equipos de Transición Puebla 2013-2014

El día 25 de septiembre, previo al cierre de la primera etapa de la Transición Puebla 2013-2014, se analizó el trabajo que ha llevado a cabo el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), dando énfasis a acciones que han contribuido a la mejora de la ciudad.

El L.D. Armando Luis Olmos Pineda, coordinador general del Instituto, explicó los resultados y avances de las acciones efectua-

das por el IMPLAN hasta el momento

Encabezaron la reunión el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, alcalde electo, quienes estuvieron acompañados por Abel Hernández López y Fernando Manzanilla Prieto, Jefes de los equipos de transición.

Entre los programas que ha im-

pulsado el IMPLAN se encuentra el Sistema de Evaluación del Desempeño Municipal (SEDEM), los temas de la Agenda de Coordinación Metropolitana, el Plan Estratégico Puebla 500, la relación estratégica entre el Ayuntamiento de Puebla y distintos organismos no gubernamentales, así como la creación de un Banco de Proyectos, mismo que ha sido presentado y analizado por ambos equipos.

Participa IMPLAN en el VIII Congreso Internacional de Red de Investigadores en Gobiernos Locales (IGLOM)

El pasado 26 de septiembre, el L.D. Luis Armando Olmos Pineda y Verónica Flores Morales, coordinador general y jefa del departamento de evaluación, respectivamente, del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) Puebla, participaron con la ponencia “Avances del Sistema de Evaluación del Desempeño (SEDEM) de Puebla y el Presupuesto Basado

en Resultados” en el VIII Congreso Internacional de IGLOM,

Olmos Pineda en su participación señaló, “la mayoría de los municipios han presentado dificultades para atender de forma satisfactoria lo establecido en la Ley General de Contabilidad Gubernamental, no obstante el Ayuntamiento de Puebla se encuentra listo para cumplir en el plazo señalado en

la ley”.

También participaron como ponentes en este Congreso, miembros del Consejo de Desempeño Gubernamental: Tania Joana Elías Hernández y Samuel Amador Vázquez, y su presidente, Fabio Rodríguez Korn.



L.D. Luis Armando Olmos Pineda en el VIII Congreso Internacional de IGLOM



Dr. Fernando Fernández Font, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, presidió la reunión mensual de PCUM

El Dr. Fernando Fernández Font rector de la Ibero Puebla preside la reunión mensual de PCUM

La reunión mensual de la Mesa de Rectores de las universidades integrantes de la Iniciativa Puebla Capital Universitaria (PCUM) de agosto, tuvo lugar en la Universidad Iberoamericana Campus Puebla.

PCUM es la alianza integrada por el Ayuntamiento de Puebla y las doce universidades de más prestigio de la zona metropolitana y, es a través del IMPLAN que se coordina esta vinculación.

En su mensaje, el doctor Fernández Font mencionó que una universidad es el espacio de reflexión sobre la realidad, la cual debe contribuir a la transformación de la misma realidad, aunque en algunas ocasiones sus aportes puedan resultar críticos, sin embargo, esta es la misión de toda universidad.

Por su parte, el licenciado Olmos Pineda hizo mención de que el Maestro Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla,

se ha comprometido para dar a conocer en próximas fechas el banco de proyectos del IMPLAN, en el cual se concentrarán todos los planes, programas y proyectos que este Ayuntamiento entregará a la siguiente administración para garantizar su continuidad.

Además, el propio licenciado Olmos Pineda, presentó a las universidades los avances del Plan de Gestión Ambiental.

Apoya IMPLAN a jóvenes en el Foro de Urbanismo "La Juventud y La Ciudad"



Como una iniciativa de acercamiento, diálogo, intercambio de ideas y propuestas sobre el desarrollo actual y futuro de la capital poblana, particularmente de los

jóvenes comprometidos y preocupados por la situación actual de la ciudad, el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), brindó el apoyo a la Asociación Nacional de Estudiantes de Diseño, Urbanismo y Planeación (ANEDUP), para llevar a cabo el pasado 5 de septiembre, con gran éxito el Foro "Juventud y Ciudad".

Este Foro contó con la participación de jóvenes procedentes de

diversas universidades, quienes se dieron cita en las instalaciones del Colegio Puebla para el desarrollo del mismo.

El coordinador general del IMPLAN, Luis Armando Olmos Pineda, comentó que se apoya este tipo de eventos organizado por jóvenes y en el cual participan jóvenes, pues están comprometidos con el desarrollo de una mejor ciudad para todos.

El Foro comprendió tres mesas de trabajo con los temas siguientes: Modelo de ciudad y medio ambiente; Movilidad, Patrimonio y Espacio Público, y Administración Urbana y Participación Ciudadana

Coordinador general del IMPLAN, imparte conferencia sobre planeación en el segundo Congreso Nacional de la ANAC



L.D. Luis Armando Olmos Pineda, con el Arq. Julio Soto, alcalde de Tulancingo, Hgo. y la Lic. María García Pérez, alcaldesa de Huimilpan, Qro.

El 19 de septiembre, el coordinador general del IMPLAN, L.D. Luis Olmos Pineda, participó como ponente en el 2º Congreso Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes A.C. (ANAC), mismo que tiene lugar en la Ciudad de Puebla, entre los días 19 y 20 de septiembre.

Como ponente del Primer Panel de este congreso, denominado

"La Agenda de un Buen Gobierno Municipal", el coordinador del IMPLAN, ante un auditorio integrado por alcaldes y funcionarios municipales provenientes de diferentes partes de la República, habló sobre la importancia de la planeación para hacer realidad un gobierno eficaz.

Señaló que la planeación es significativa porque permite pre-

ver a mediano y largo plazo los diferentes escenarios de la realidad y orientar las posibles acciones que deben definirse en un documento de obligado cumplimiento, que es precisamente el Plan Municipal de Desarrollo, el cual debe contener objetivos, líneas estratégicas y acciones que nos llevan a la realización de dicho plan.

**CONTACTO**

Calle 8 Oriente No. 1014, Barrio del

Alto, C.P. 72000, Puebla, Puebla.

Teléfono: (222) 229-00-60

contacto@implanpuebla.gob.mx

www.implanpuebla.gob.mx



www.facebook.com/implanpuebla



[@NotIMPLAN](https://twitter.com/NotIMPLAN)

DIRECTORIO

L.D. Luis Armando Olmos Pineda

Coordinador General

Lic. Francisco Fidel Teomitz Sánchez

Director de Planeación Estratégica

Lic. Rafael Delgadillo Olalde

Director de Diseño y Banco de Proyectos

Lic. Víctor Hernández Pérez

Director de Vinculación Interinstitucional

Lic. Felipe de Jesús González Camarena

Secretario Ejecutivo de los Consejos de Participación Ciudadana

Boletín NOTIMPLAN, Año I, Número 03, Mes de Septiembre de 2013. Publicación trimestral en formato digital. Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), organismo público descentralizado del H. Ayuntamiento de Puebla. Elaborado por la Dirección de Vinculación Interinstitucional.

Junta de Gobierno del IMPLAN

Mtro. Eduardo Rivera Pérez

Presidente Honorario

Lic. Luis Armando Olmos Pineda

Secretario Técnico – Coordinador

Lic. Rubén Ezequiel Islas Contreras

Secretario del H. Ayuntamiento de Puebla

Arq. José Felipe Velázquez Gutiérrez

Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas

Lic. Pedro Ocejo Tamo

Secretario de Desarrollo Económico y Turismo

Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini

Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos

C. David Méndez Márquez

Regidor Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras

C. Carlos Arturo Ibáñez Alcocer

Regidor Presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos

C. César Marcelino León Ochoa

Regidor Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana

Dr. Rafael Campos Enríquez

Vocal Ciudadano

Mtra. Denise Costes Intriago

Vocal Ciudadano

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego

Vocal Ciudadano

Ing. Juan Gerardo Quintana Moreno

Vocal Ciudadano

Arq. María de los Dolores Dib Álvarez

Vocal Ciudadano

Arq. José Antonio Quintana Gómez

Vocal Ciudadano

Arq. Carlos Mastretta Cobel

Vocal Ciudadano



LA CIUDAD que Queremos



Los servicios prestados por los Centros de Protección y Control Animal del Municipio son gratuitos hasta el 31 de diciembre.



www.pueblacapital.gob.mx

El Ayuntamiento de Puebla pone a tu disposición diferentes servicios a través de esta aplicación móvil, disponible ya para Android y dispositivos iOS. Reporta luminarias, baches y otros servicios correspondientes al municipio de Puebla. Funciona las 24 hrs. los 365 días del año.

Disponible en:

